



LARIOJA

DIARIO IMPARIAL DE LA MAÑANA

Domingo 18 de octubre de 1933

REDACCION Y ADMINISTRACION
calle de Sagasta, núm. 25, bajos
Teléfono núm. 7
LA RIOJA no se publica los lunes.
No se devuelven los originales, aunque no se inserten.
No se admiten artículos que no procedan de los colaboradores y sus designados.
Se considera que continúa suscripto al periódico todo abonado que no devuelva a la Administración sus números dentro de terminada la suscripción.
Número atrasado, 10 céntimos

PEREGRINACIONES
Muro de la Peñitencia, 15, nº 1.
Consultas diarias y operaciones de 11 a 1.
13 a 4.—Gratis a los pobres.

MODES DE PARÍS
Acabo de regresar de París con los únicos y verdaderos modelos de gran fantasía para señoras y niños.

Sartorial Paul
Muro de la Mata, número 4, en escorzo

VENTA DE UNA CASA EN HARO
situada en la calle de la Vega, número 88 y
Calle de Haro, nº. 49, tiene arriba, adosado,
el edificio, fuentes, cascada, cocina
económica, toda de hierro, último sistema
electrónico, bodega, la eléctrica y demás co-
municaciones.—Para informes dirigirse a su
dueño que habita en la misma.

LOLA PEREZ
Ofrece sus numerosas clientelas y al público en general un variadísimo surtido de
sobres de señora y niños.

Trae en precios como en novedad, esta
casa no tiene rival.

MERCADO, 33.

Viticultores

Les que tengan la necesidad de adquirir
Vides americanas pide el Catálogo a don
Jaime Sabaté, de Villafranca del Panadés,
que posee las viveros y plantaciones más im-
portantes y bien montadas de España y
Francia, seguidamente atienden los más eminentes
agronomos, plantelistas y propietarios
que los han visitado.

Esta casa tiene disponibles este año un
millón de injertos, bien seleccionados y desarro-
llados, cerca de dos millones de barbedos
y ejerteros y bastantes millones de estu-
quias injertadas para vivirero; de las mejoras
variedades absolutamente seleccionadas.
Los señores Propietarios que quieran vi-
stos viveros y plantaciones, para con-
siderar sobre el terreno de su exordio
más importante, serán bien recibidos y
serán acompañados por toda la comarca
de Pamplona.

A

FERIA DE LOGROÑO

Hoy domingo, a las cuatro de la tarde,
y si el tiempo lo impide, se jugará un
partido entre los jugadores siguientes:

Pedro Argemániz (a) Laetitia
y Matías López, de Nalda

contra

Fernando Lario (a) Rana
y José Pasen (a) Molinerito

PRECIOS
Entrada general 0'80
de preferencia 0'50

NOTAS.—Si después de empezado el par-
tido se suspendiera por cualquier causa, el
público pierde el derecho a toda reclamación.
El partido terminaría a los tantos anuncia-
dos, sin que en ningún caso pueda alargarse.

A las señoras

Tengo el gusto de participar a mis numerosas clientelas que desde hoy se ponen a la venta los últimos modelos de casas y turbinas para señoras y niños.

Sabido es de siempre que esta casa es la única que presenta las verdaderas novedades.

LEONOR BERNEDO
PORTALES, 34, PRINCIPAL

Taller de herrería mecánica

DE FLORENCIO MONFORTE

Presentado en la Exposición regional Logroñesa.

Construcción de balcones, miradores,
rejas, barandillas, etc., lo que se relaciona con este ramo. Reparación de máqui-
nas de coser, armazones de fuste, herramientas
de taller, barreras de carpintero y demás
reparaciones menores.

Especialidad en cerraduras de seguridad.

BARRIOCEPO, 8, LOGROÑO

PIANOS

La CASA GARCIA, de Bilbao, ofre-

ce pianos y armoniums de las mejo-

res fábricas nacionales y extranjeras

y recomienda los más acreditados

pianos de CHASSAGNE FRERES

mártires concedidísimas en esta población

que por sí sola se recomienda.

Venta a plazos y al contado. Alquileres para Rieja a precios arreglados.

Almacén de pianos, Gran Vía, 3 10

Y 12—BIBAO.—Sucursal en Zaragoza, Independencia, 26.

C. Medina Opúe
Médico-Cirujano

Centro de Hospital, per especialista, pen-

sión y varias veces premiado de la Fa-

cultad de Medicina de Zaragoza, etc., etc.

Consulta general médico-quirúrgica y es-
pecial para enfermedades de la matriz, de

los 1 a 14 gratis a los pobres.

Gabinete para otros pueblos, regresando para

dicho horario.

Plaza de la Paz, 12, 3.—HARO.

Pantalonas en Venta
Las hay de varias clases. Dirigirse a

Compañía Fruto, Garnierito, 21, tocinaria.

DEL AYUNTAMIENTO

Bajo la presidencia del alcalde don Francisco de Paula Marín y con la asistencia de los concejales señores Pancorbo, Herrero, González, Labad, Urbina, Remírez, Barrio, Gómez, Gómez, Remírez, Barrio, Urbina, Gómez, Zuazo, Remírez, Pancorbo e Ibáñez.

En vista del resultado de la votación, se acordó que el oficial de secretaría señor Calleja, pasara á los domicilios de las maestras propietarias para comunicárselos el acuerdo e invitarlos á nombrar auxiliares:

Dña Inocencia García, nombró á doña Donata Milagros Mateo.

Dña Eduarda Llorente, á doña Blanca Llorente.

Dña Francisca Escartín, á doña Isabel Peña Robador.

Y doña Carlota Serrano á su hermana doña María Serrano del Castillo.

La señorita Escartín declinó su derecho de nombrar otra auxiliar en el señor alcalde.

Se dió cuenta de una instancia del profesor de la escuela de Artes e Industrias y joven escultor don Manuel Meléndez, el cual presenta en yeso un boceto de proyecto de una lápida conmemorativa del nunca bien llorado alcalde de Logroño señor marqués de San Nicolás.

El autor del citado boceto ofrece tres precios: uno de 1.500 pesetas, con piedra artificial, otro de 4.000 con piedra caliza del país, y otro de 6.500 con mármol de Carrara.

El señor Ibáñez manifestó que debía estudiarse detenidamente el asunto antes de resolver, por cuanto esta clase de trabajos artísticos acostumbran á ser tan caros como retribuir gozan sus autores, y entiendo que para conmemorar á un personaje ilustre, no siendo floreciente el erario municipal, basta con una sencilla lápida de mármol con expresivas inscripciones.

El señor Pancorbo pide que se vean antecedentes también de otros talleres ya distintos a quienes podrían honrar en igual forma.

El señor Urbina pide que se esté á lo acordado anteriormente sobre este particular, para demostrar la seriedad del Ayuntamiento.

Se acuerda que pase el asunto á informe de la Comisión competente.

Se dió cuenta de un proyecto de traido de agua presentado por el señor Gómez Trevijano de una finca de su propiedad, en término de Albeida, y que supone podrían darse 20 litros por segundo, e invita á la Corporación para que una comisión de su seno pase á visitar el manantial del 20 al 30 de los corrientes.

El señor Barrueto pide que por la Alcaldía se gestione para que se amplíen los locales de la Escuela de Artes e Industrias, á la que sólo pueden acceder un 50 por 100 de los alumnos matriculados.

El señor Marín promete hacerlo así.

Se dió cuenta de un dictamen de la Comisión de Policía urbana relativo al proyecto de casas económicas y cuadras para la feria de ganados en el Coso donde estuvo instalada la tribuna del jurado, para cuya construcción se presupuestan 15.000 pesos durante cuatro años.

El señor Ibáñez pide que también se de cuenta de otro proyecto suscripto por el capitán de ingenieros don Juan Luengo, y entonces el señor Marín ordena al secretario que proceda á su lectura.

La mucha extensión del escrito nos impide hoy publicarlo.

El señor Luengo ha fijado su visita en las aguas del Ebro, en la presa situada junto al Cristo del Humilladero y cree que con unas 800.000 pesetas próximamente podrá trae 60 litros por segundo, aprovechando el actual depósito y elevándola por medio de fuerza hidráulica, adquiriendo uno de los dos molinos allí existentes.

Se calculan 1.500 metros de tubería.

Se colocarán dos turbinas de 50 caballos cada una, y correspondientes bombas impulsoras y aspirantes calculándose para las bombas 30.000 pesetas.

Para las turbinas 40.000.

Para una pasadera 10.000.

Para una tubería doblada 55.000 mas otras partidas para distintas obras de 30.000, 17.000 y 10.000.

Se acordó que tanto este proyecto como el del señor Gómez Trevijano pase á estudio de la Comisión de Aguas y dos personas técnicas.

Se aprobó un dictamen de la Comisión de Instrucción pública relativo á la creación de dos escuelas de adultos, y disponiéndose que se proveyan por proposición, con sueldo anual de 825 pesetas, debiendo tomar posesión los agraciados el día primero de enero próximo.

El que obtenga el tercer lugar quedará como suplente para caso de vacante y se le dispensará de nueva oposición.

Pedrán tomar parte todos los maestros que no se hallen ocupando otras escuelas.

Las solicitudes se recibirán hasta el día 14 de noviembre, y el tribunal dará oportunamente el programa de examen.

Pasó á informe de la Comisión una instancia de los maestros auxiliares don Benito Carreras y don Alejo Fernández, pidiendo cada uno 125 pesetas de gratificación por la asistencia á las escuelas de adultos.

Se dió cuenta de un dictamen de la Comisión de Instrucción pública proponiendo al Ayuntamiento que las cinco plazas de maestras auxiliares se provean bien por concurso de méritos entre los concursantes ó bien dejar los nombramientos á la libre elección de las maestras propietarias que son las responsables de la enseñanza con sus respectivas escuelas.

Como hubiese diversidad de criterios se puso el asunto á votación yendo porque hacen los nombramientos.

El señor Zuazo apoya la petición del señor Pancorbo, por estimarla

justa, y el alcalde promete acceder á lo solicitado, reponiendo al agente Varela, del que dice el señor Urbina que una vez más ha demostrado ser un excelente funcionario y dado prueba de sus buenos sentimientos, renunciando á perseguir ante los tribunales á Fructuoso Martínez, por calumniador.

El señor Herreros pone en conocimiento de los concejales que el alcalde ha mandado cerrar el pantano, dejando sin agua para regar las habas recién sembradas.

El señor Marín dice que lo ha mandado cerrar por la escasez de agua y con el fin de que no quedara al descubierto la pesca, perjudicando al contratista de la misma.

Se autorizó al señor Marín para que vaya de armonizar los intereses del contratista con los de los labradores.

Se acordó estudiar detenidamente el asunto para instalar una Granja agrícola, que bien pudiera hacerse en la antigua huerta de Valverde, de los señores González Castellón, pidiendo apoyo á la Diputación provincial.

El señor Ibáñez, con la Comisión de Policía rural, se encargará de hacer el estudio de la citada Granja.

El señor Pancorbo pide á la presidencia que para la semana próxima se dé cuenta de una instancia que tiene presentada don José Sáenz de Luque.

El señor Zuazo pide que la Alcaldía gestione con el jefe de la estación la forma de que las barreras de los andenes de las calles de Burgos y Valencia de Rey puedan franquearse fácilmente cuando hagan maniobras los trenes, aprovechando los elevados del paso á nivel, con el fin de evitar perjuicios y molestias á los transeúntes.

El señor Pancorbo pide que se vean antecedentes también de otros talleres ya distintos a quienes podrían honrar en igual forma.

El señor Urbina pide que se reúnan los señores de la Comisión de Instrucción para que se reúnan para discutir el asunto.

Se acuerda pedir esto á la Compañía de los ferrocarriles.

No habiendo más asuntos de interés de que tratar, se levantó la sesión.

SECCIÓN DE ALFARO

ALFARO

Actualidades

Atravesamos una sequía que empieza a inquietar al ánimo de los agricultores, que esperan el agua para trabajar sus sembradas.

Este elemento esencial para la prosperidad de los campos ha sido de este periodo, dejando sin agua para regar las habas recién sembradas.

Continúa la sequía con temperaturas suaves, sin llegar el calor á los treinta grados en su máxima y descendiendo las máximas á los seis y diez.

Las campañas han alternado en sus temporadas á oraciones plácidamente y en fatigas fáceles.

Los candidatos están los que despiden el partido.

Se nombra una Comisión compuesta de los señores Infante y Aragón, y en caso necesario al señor Ibáñez, que comunique estos acuerdos al señor gobernador y á quien proceda.

El jueves se reunirá de nuevo el partido para darle cuenta de lo actuado.

Este es lo más saliente de la reunión de los liberales.

A la misma hora que los liberales se reúnen los conservadores en el Gobierno civil para nombrar los dos vocales de la Comisión ejecutiva.

El señor Mata dijo que no habiendo tenido éxito la resistencia á los rojos en las elecciones anteriores se creó en el caso de explicar su conducta. Cuando se decidió á entrar en la coalición lo hizo con el propósito de ir á

Los señores Aragón e Infante niegan este extremo, repitiendo que lo que han rechazado sus amigos son las imposiciones, no el que se busquen las personas más apropiadas para la lucha; que en eso todos están conformes.

Por parecidos caminos iba la discusión, interviniendo en ella varios de los concurrentes, cuando el Sr. González del Castillo propuso una fórmula que la cortó.

Dijo que, puesto que se conversía en la necesidad de formar una candidatura de altura, rechazando únicamente los liberales que fueran los conservadores, quienes la nombrassen, podía acordarse lo que se entendía por altura para este efecto, y que dentro de los límites señalados podía cada partido designar las personas.

Creía que los candidatos que anteriormente hubiesen sido diputados, senadores, gobernadores ó alcaldes de Logroño, podían comprenderse en aquel calificativo, y con tal base, como fundamental de la coalición, podían los partidos hacer los nombramientos que juzgase más acertados.

Los conservadores y romeristas aceptaron la propuesta y los liberales prometieron consultarla con su partido y dar la contestación hoy antes de la siesta de la tarde, en que se celebrará otra reunión.

SECCIÓN DE CALAHORRA

CALAHORRA

Noticias varias

El reloj de Santiago, recientemente colocado, se paró y al hacerle marchar nuevamente, le hacía con irregularidad. Llamado el señor Barrués dió en el quid, volviendo á su normalidad, en la que sigue hasta la fecha.

—Ha terminado la novena que en honor de Santa Teresa se ha celebrado en la iglesia convento de padres Carmelitas, con gran afanencia de fieles.

—El mércoles celebra en cumplimiento don Calixto Palacio, viéndose su casa muy concurrida por su distinguida familia y amigos. Con objeto de pasar el día en su compañía, vino de esa capital su íntimo amigo señor Monforte.

En la posada de la estación se ha producido un incendio que ha destruido todo el techo del edificio.

La circunstancia de ocurrir del "día" y el hacer uso de la bomba de la estación, que está próxima al lugar del siniestro, fueron la causa de que aquél no tomase mayores proporciones.

—Ha tomado posesión de jefe de esta estación don Manuel Rodríguez, suboficial que era de la de Medina del Campo, cesando en sus funciones el suplementario sañero Lacave, el cual ha dejado en su carta estancia grato recuerdo entre los fabricantes de conservas por la actividad desplegada por dicho señor Lacave, haciendo despejar los almacenes con regularidad, reuniendo las mercancías á sus destinatarios dejando aglomerarse las infinitas salidas que diariamente se facturaban en esta estación, donde sus empleados hacen cada uno el trabajo de tres, en todo tiempo.

—Ya podia la Compañía recomendar los trabajos de tan probes empleados, a quienes el tiempo para dormir las quedó. O el munes aumentar el personal para que el trabajo resulte reparado, una vez que los ingresos lo permiten, pues esta situación padece que sea la que más producto rinde á la Compañía del ferrocarril en todo este tramo.

—En la captura de los carteros se nos olvidó conseguir que el inspector del ferrocarril señor Jaque prestó gran servicio en aquel día, facilitando el que fueran descubiertos. Constó así, y no aplauso al señor Jaque por su conducta.

—En el matadero público se ha establecido que la matanza de reses para el consumo se verifique á las diez de la mañana, continuando á esta hora hasta la entrada del verano.

—El concejal que sale por sorteo verificado y que corresponde al segundo distrito es el señor Palacios (de Emilio), á quien, involuntariamente emitimos quedando, por consternante, expuestas, las ocho vacantes en este Ayuntamiento, las que han de ser provistas en las próximas elecciones.

(Aquella omisión originó en mi carta anterior la Nota de la Redacción.—MUNO.)

16 de octubre.

AUTOL

De gaudíamus.

La celebración del cumpleaños de nuestro ilustre amigo don Galo López de Baro proporcionó ayer, á la reunión de amigos concedida por La Heterogénea, un día de galas y esparcimiento, de que también participaron algunos invitados.

Desde la mañana empezó á recibir el señor Baró numerosas felicitaciones, y á la hora de café, su amplio comedor era incapaz para contener á los muchos invitados y amigos que asistieron á felicitarle y tomar parte en la fiesta.

Después del café, el elemento joven entró á la concurrencia: los varones jóvenes de bastante atractivo; más tarde se formaron variadas mesas de tres, hasta que á las diez pasaron á la fábrica de guarderías del anfiteatro, en donde, entre bromas y felicitaciones entusiastas, despachamos la copiosa merienda cena con que nos obsequió la esposa del señor Baró doña Claudia Hebrero.

Con el fin de asistir á dicha fiesta, vinieron de Aldeanueva los hijos de la casa don Darío Mateo y Odú y su encantadora esposa doña Antonia, á los cuales damos la bienvenida con el mismo placer con que al pájaro repetimos nuestra felicitación.

Buen viaje

Ayer tarde, y después de asistir al católico que fuimos obsequiados por nuestro amigo don Galo, partió para Madrid el señor abogado don Fernando Garralda, hijo de los Marqueses de Reinares.

La vendimia

La vendimia se está llevando á cabo en inmejorables condiciones.

Un tiempo hermoso favorece las operaciones propias de la recolección de la uva, y ya que la cosecha no sea tan grande como lo ha sido en años normales, el fruto llega á los lagares en circunstancias tan buenas que puede asegurarse que los vinos resultarán (y de ello han podido ya recogerse muestras) de muy buena calidad, mucha grana y gran riqueza alcoholica.

17 de octubre.

NOTICIAS AGRICOLAS

De Arnedo nos dicen que la vendimia está muy animada, cogiéndose mucho fruto. Hay varios que quieren comprar uva á tienda y á tienda y medio real es arroba, pero son muy pocos los que venden. No se pueden sembrar los cereales por falta de humedad en las tierras.

—En Rincón de Soto y Aldanueva continúa la saca de uva, que se exporta á Pamplona, Haro y Logroño á iguales precios. El mosto sigue pagándose á 425 pesetas cincuenta y el orujo á tres pesetas los cincuenta kilos, se está sembrando y no en malas condiciones. Los pimientos para embotar los pagan todos los fabricantes á 65 céntimos de peseta el ciento.

—En Urnieta toca á su fin la vendimia, que ha sido muy corta. La uva se ha pagado hasta ochenta y medio reales arroba. Los orujos suben de precio.

SECCIÓN DE NAJERA

NAJERA

El Ayuntamiento

En virtud de una orden terminante del señor gobernador civil de la provincia, reunida anteayer, el Ayuntamiento de esta ciudad en sesión extraordinaria y se constituyó en la forma siguiente:

Alcalde presidente, don Norberto Rodríguez Gallo.

Primer teniente, don Víctor Romero.

Segundo teniente, don Asunción de Loyola.

Primer síndico, don Aníbal Melón.

Segundo síndico, don Francisco Martínez.

Quedando como regidores los demás señores concejales, por el orden que según su votación les correspondía.

Deseamos que el señor Rodríguez Gallo alcance en breve interinidad muchas éxitos y pocas desazones.

Bienvenidos

Se encuentran en Santa María la Real de Nájera desde el jueves por la tarde los señores reverendos padres fray Luis de Arizábal y fray Matías de Dabatibaita, provincial y custodio respectivamente de los religiosos franciscanos de Cantabria, que, procedentes del convento de Zarzosa (Guipúzcoa), han venido á girar su visita pastoral de las llamas más que una parte del referido pajar, cuyas pérdidas ascienden á unas 125 pesetas.

Como todos los años, ha venido á la vendimia nuestro amigo el abogado don Ricardo F. Heredia, que ayer volvió á la Corte.

La distinguida y bella señora marquesa de Medina, que durante algún tiempo se detuvo en Viana, su pueblo natal, salió ayer para París en unión de su esposo, secretario de embajada afecto al ministerio de Estado.

Para dar principio al curso en su especialidad, marchó á Madrid el licenciado en filosofía y profesor de francés don Pedro Casasús.

En el correo marcharon la señora de Marañón con su gentil hija Milagritos.

Ayer regresaron á Madrid los señores de Sicilia (don José) con sus hijos.

Por unos días se han trasladado á Zaragoza el magistrado de la Audiencia don Eduardo García de Juan y su deferente esposa doña María Ugarte.

La hermosa señora doña Marina Vallés de Apellániz, estuvo algunas horas entre nosotras, regresando á Mendiola por la tarde.

Se encuentran en París el acuñado comerciante retirado don Adrián Hernando, su señora e hija.

Hoy sale para el extranjero para perfeccionar sus estudios mercantiles el joven Jacinto Garrigosa, hijo del acreditado almacenista don Antonio.

Fijará su residencia en Bradford (Inglaterra), donde se producen grandes novedades que adquirirá para sus establecimientos en Logroño.

Un riojano premiado

En el concurso de cantadores celebrado en Zaragoza ha alcanzado el mimor premio entre quince con currentes, nuestro joven paisano Pepe Lasanta, hijo del funcionario de la Diputación don Francisco (Rincón).

Nos complace que nuestros convejicos alcacén triunfos como éste que tiene más importancia por tratarse del riñón donde se cultiva la insustituible jota.

Ultimando la fiesta

Para la función benéfica de los ciclistas, se cuenta con 16 hermosas cigarreras, los cantadores Juanito Pardo, Pepe Lasanta, Marcial Sáenz, Jerónimo Ruiz y otros; varias parejas de bailadores, y la notable pianista señora Margarita Jiménez.

Según comunicó el alcalde de Cazalla, continúa en el mismo estado el problema obrero, dependiendo únicamente del acuerdo que en la reunión de ayer se tomase respecto al compromiso de palabras ó por escrito de proporcionar jornal durante los meses de invierno.

González

Sagasta, 14, pral. Círculo de la Unión

Telefón. n.º 22

Logroño

Por disposición del señor alcalde desde esta fecha queda abierta la matrícula de las escuelas de adultos que han de dar principio desde primera de noviembre próximo, debiendo concursar los que deseen inscribirse en las clases del don Lorenzo Álvarez, don Eugenio Martínez y don Fructuoso Adot, maestros de las escuelas públicas de esta capital.

Las diarreas y disenterias en niños y adultos, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.—Pídase Elixir Estomacal de Saiz de Carlos,

Águila, 10, teléfono 2.200.

Por su eficacia se recomienda.

Horas de lectura, de nueve á doce de la mañana.

Y llegó al Comercio de Lebad Hermanos las novedades de géneros para señoras, á las que se recomienda visiten esta casa recientemente restaurada en la que encontrarán artículos extraordinarios á precios sumamente económicos en todos los artículos de temporada. Mercado, 72 y Marqués de Vallejo, número 2.

En el anuncio que apareció en el Boletín oficial del día 6 del actual para la subasta que ha de tener lugar el día 22 del corriente de 400 quintales métricos de carbón de c.c.k con destino á los establecimientos de beneficio durante el próximo año de 1904, dichos 400 quintales han de ser de carbón de piedra, granulado grueso, de primera y cuyo precio ó tipo por subasta será de 550 pesetas cada uno.

Para hacer proposiciones será preciso conseguir un depósito provisional de 110 pesetas.

Ayer se recibió en este Gobierno el siguiente despacho del primer jefe de la Guardia civil.

Haro 17.—255.

Terminada hoy la transacción todos los obreros por convenio, cediendo los derechos de sus pretensiones por nombramiento de árbito, hecho á favor del presidente de la Comunidad de Lebaderos.

Por tren mixto me retro con la fuerza concentrada á la capital.

Galletas y manzanas frescas se han recibido en casa de la viuda de H. Arza.

Ha llegado á Logroño, hospitalizado en el hotel del Comercio, el acrediado especialista en la curación de las hernias, señor Vidal, director de la respetable casa Vidal Hermanos de Barcelona.

Como dicho señor, por sus méjicas situaciones y ocupaciones, lo permanecerá en Logroño, hasta la salida del correo, recomendando al citado señor Vidal en la seguridad de obtener con su especial médico intervención un feliz resultado en su enfermedad.

Para la siembra

Piedra lipis, superior.

Droguería Moderna, San Blas, 7.

Ha desaparecido de la casa paterna término municipal de Corporales, Suárez Baldomero Agustín, padre de Baldomero Agustín, que las autoridades la buscan y entrega al domicilio paterno.

MARCELINO RAMÍREZ, Médico-Cirujano. Consulta diaria. Calle de San Blas, 28, 2.º Gratis á los pobres.

Gran fábrica, tejería mecánica

se José del Valle.—Se hace toda clase de obra de esta industria á precios convenientes. Encargos en dicha fábrica y con la dirección.

En una casa de Manila encuentra

se José del Valle.—Se hace toda clase de obra de esta industria á precios convenientes. Encargos en dicha fábrica y con la dirección.

Al sustituir los Estados Unidos

en la soberanía de este Archipiélago, fué una creencia casi general que comenzaría la transformación completa en todos los órdenes de la vida.

No ocurre así, y esto produce en el elemento insular y hasta en los indígenas un descontento que no se oculta y amenaza tomar mayores proporciones.

El disgusto se refleja ya en los periódicos y hace poco, en el mes de agosto, publicó el Diario de Manila

impresamente la situación y concluye diciendo:

Lo que deducimos nosotros es

que cuando América no ha podido

hasta ahora cumplir su brillante

programa de regeneración en Filipinas, y se limitó á continuar la obra española, aprovechando los elementos encontrados, y no viene aquí á establecerse dinero ni genio, ni industria, ni nada de cuanto aquél pone

dicho pueblito posee, es porque es más chico de lo que se creía y porque es más grande de lo que parece.

En la tarde del jueves se perdió

un billete del B. de E. de 50 pesetas.

Se agradecerá su entrega en esta administración.

El guardia municipal Miguel

Jáuregui, nos ha entregado unos

pendientes que se ha encoptrado;

la persona que los haya perdido, puede de pagar á recogerlos á esta administración.

Por real orden fecha 15 del actual

se ha autorizado la compra, por

gestión directa, de los materiales ne-

cessarios para las obras á cargo de la

comandancia de ingenieros de Lo-

Esta noche á las nueve y media, deberá reunirse la Comisión de la feria de ganados, según nos avisa su presidente don Alejandro Michel, en la planta baja del café de Los Leones, entrando por la calle del Colegio.

ANUNCIO

A los practicantes de esta provincia. El presidente de la Junta de la Colegiación provincial, después de aprobar el reglamento por el señor gobernador, invita a todos los compañeros de la provincia que nos dirijamos á los presidentes de partidos á su presencia, en el término de 15 días, a contar desde la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial o periódicos locales.

Logroño, 16 de octubre de 1903.—El Presidente, José García.

RUIZ DENTISTA
Mercado, 39, principal, Logroño

Te gramas**El rey en Zaragoza**

17.-5 t.

En el Pilar

Hoy por la mañana asistió el rey al templo del Pilar á las nueve, siendo recibido por el cabildo en la puerta.

El rey entró bajo palio, seguido de los generales Pacheco y Martínez.

Inmenso gentío invadió el templo de las primeras horas de la mañana.

En la Santa Capilla se apañaba el pueblo que ha asistido á la misa de nueve, oficiada por el monarca y en la cual ha oficiado el señor arzobispo.

Dentro del enverjado y á la izquierda del altar de la Santa Capilla, se ha sentado el rey.

Ocho rúmores de la escolta hacían la guardia ante el enverjado de la imagen del Pilar.

Se dijeron misas rezadas, oficiando el arzobispo y el Señor Soldevila.

Después de terminada la misa, el rey hizo una donación á la Virgen del Pilar.

Consiste en el bastón de mando que llevaba él, alhaja inestimable por su valor.

Al recibir en sus manos el arzobispo señor Soldevila el regalo de S. M. se dirigió al pueblito, mostrando la alhaja y diciendo:

—Al visitar el rey don Alfonso XIII el templo de la Virgen del Pilar, don es su soberano este regalo.

Nuestros nobles zaragozanos, sagraderos al monarca su rasgo de ascendimiento?

Una voz general salió del inmenso gentío en sentido afirmativo.

Silencio repudió el eco de las naves del grandioso templo.

En aquél un momento de verdadero dirijo: el rey fué aclamado.

Este ha visitado la cripta y el sótano donde se encuentran las alhajas regaladas á la Virgen.

Tuvo en sus manos un brazalete donado por Isabel II.

Vió también los regalos de don Alfonso XII y de la señora de Cánovas, Polavieja y otros.

En el templo los sepulcros de los cardenales zaragozanos.

El general de artillería señor Landa hizo un relato histórico de la cripta.

En el mercado

Luego fué don Alfonso al Mercado Nuevo.

En el tránsito ha sido aclamado con dirijo.

Al entrar del mercado le arrojaron multitud de flores y palomas.

El rey acarició á una niña que le entregó un ramo de flores.

Fue objeto de cariñosas manifestaciones por parte de las vendedores.

Le fueron entregados varios memoriales; todos llevaban sello de diez céntimos.

El rey ha visitado el edificio donde el público que lo llenaba clama ba al monarca mientras éste recorría el Mercado; don Alfonso entró por la puerta de la calle de la Torre Nueva y ha salido por la de la calle Manifestación.

En el momento de llegar el rey al nuevo mercado no se encontraba el Consejo de administración porque el aviso verbal que el alcalde había mandado á la oficina no se le ha comunicado al Coasej hasta las once menos cuarto, ó sea después de la visita regia.

Por las calles

Después de la visita al Mercado el monarca y su comitiva ha recorrido varias de las principales calles de la población marchando á la casa Ayuntamiento.

La llegada le ha anunciado á son de corneta.

El pueblo se golpeaba á la puerta de entrada.

La recepción popular

Solemne del todo ha resultado la recepción popular que ha tenido lugar en la Casa Lona.

Estaba anunciada ésta á las once y á esta hora ha penetrado el monarca al son de los tambores y cornetas de la corporación municipal.

Las entidades, corporaciones ó invitados hallávase agrupados á ambos lados de la nave central.

En el centro de ésta y frente á la puerta que da entrada por la calle de don Jaime, hallábase colocada el trono que el monarca habrá de ocupar.

A la entrada del rey en la Casa Lona, las Comisiones y pueblo han prorrumpido en aplausos y vivas.

Don Alfonso ha saludado á todos, sentándose en el sillón del trono.

Inmediatamente ha comenzado el acto.

El desfile de las Comisiones ha sido brillantísimo.

El rey vestía traje de capitán general de gala.

Han comenzado el desfile los señores Moret y Castellano que vestían traje de ministros.

Han seguido la Audiencia, Diputación, Ayuntamiento, jueces, alcaldes y concejales del Ayuntamiento de Huesca, Universidad de Zaragoza, Instituto, Maestranza, Escuela Normal, capitán general, general gobernador, generales Valderrama, Viana, De Pedro, Losada y Lorente, jefes y oficiales de la guarnición, clero de ambas catedrales, director y consejo del Banco de España, delegado de Hacienda y Comisión de este centro, cónsules, comité liberal conservador, representantes del Partido de la Peña y alcaldes de los pueblos de la provincia.

A continuación, el señor Moret se ha adelantado, exclamando:

Señor: aquí os presento al hombre más grande de Aragón.

El rey no ha podido menos de reír al ver la chesidad del presentado.

Era este Domingo Torres Reverte, natural de Magallón, el cual, según se nos ha dicho, pesa 170 kilos.

Vestía calzón corto y chaquetilla blanca.

El rey lo ha saludado, pero el Domingo ha sido tal su estado de ánimo, que no ha sabido hacer más que retirarse, sin pronunciar una sola palabra.

Después pasan las señoras, rompiendo el desfile las esposas del alcalde y Urzáiz, hijas del capitán general, hija del señor Azara y algunas otras que no recordamos, pero que pertenecen á la aristocracia zaragozana.

Pasan seguidamente las mujeres del pueblo.

Al llegar al trono Margarita Gay ofrece al monarca un hermoso ramo de flores que don Alfonso agarró como frases y sonrisas.

Retirase ésta y pasa María Morellón, que pronuncia ante el rey un discurso ensalzando el valor del pueblo aragonés y manifestando el agradecimiento de Zaragoza entero por la venida del rey.

Ha terminado ésta con un viva que ha sido contestado.

También han pasado comisiones del Canal Imperial, Cruz Roja, Escuela de Veterinaria, Artes y oficios, ingeniero agrónomo, Cámara agrícola, alcalde de Daroca don Antonio Fajarnés, alcalde de Barcelona, Sociedad Aragonesa de Amigos del País, barón de la Torre y algunos otros.

Una vez que ha pasado el pueblo, ha saludado el alcalde al rey diciéndole: «Señor, el acto ha terminado.»

El monarca se ha levantado del sillón entre aplausos y vítores.

La comitiva regia ha salido de la Casa Lona, dirigiéndose al palacio arzobispal.

La banda del Infante ha entonado la Marcha Real.

El desfile ha sido brillantísimo.

17-8 n.

En la Granja

A las cuatro de la tarde ha visitado don Alfonso la Granja agrícola de esta capital.

Ha sido acompañado de mucho elemento oficial.

Vestía uniforme de diario de caza general.

Conversó el monarca con los ingenieros señores Padilla, Otero y Gutiérrez.

Otro despacho de la misma procedencia da cuenta de haber salido otra expedición de ingleses con rumbo á China.

Madrid, 17-8'30 n.

Durante la mañana ha visitado muchos amigos y continúa recibiendo telegramas á los que contesta su apoderado señor Pineda.

A las doce y media de hoy quejábase el diestro de algún dolor.

La temperatura es normal.

Madrid, 17-5 t.

Funerales

Esta mañana se han celebrado solemnies funerales en la residencia de los padres jesuitas de Bilbao, en sufragio de Marañón, víctima de los sucesos desarrollados en la invicta villa la tarde del domingo último.

La iglesia ofrecía severo aspecto, por estar cubierta de crepuestas.

Se veían muchos estandartes entabillados; los mismos que llevaron los peregrinos al santuario de Begona.

La oración fúnebre corrió á cargo del reverendo padre Zugasti, el cual pronunció un sermón más político que religioso.

Los carlistas

Con motivo de la llegada del señor Vázquez de Mella á Bilbao se nota entre los carlistas inusitado movimiento.

El círculo tradicionalista se ve concursidísimo.

A Madrid

El gobernador dimisionario de Vizcaya señor López González, que había suspendido su viaje á la Corte para realizarlo en compañía de su familia, ha partido hoy en el expreso.

La despedida ha sido una verdadera manifestación de simpatía.

En la estación se veía á todas las autoridades y numeroso público que llenaba el andén.

De elecciones

El presidente del Consejo ha celebrado una extensa conferencia con el señor García Alix, procediendo ambos al recuento de las fuerzas con que cuentan para las elecciones.

Los liberales

El conde de Romanones ha visitado al señor Montero Ríos en nombre de los liberales-partidarios de que se sombre jefe del partido al expresidente del Senado, á fin de hacerle entrega de la carta que ya publicó la prensa.

Ya se sabe que los señores Montero Ríos y Vega de Armijo contestaron que se atenderán á lo acordado por la reunión de las minorías, que se celebrará el día 20.

Arreglados

Por fin han venido á un acuerdo los federales y unitarios para las elecciones en Madrid.

Parce ser que se designará á tres federales y tres obreros para que se presenten candidatos en las próximas elecciones municipales por Madrid.

La «Gaceta»

Publica este periódico oficial un real decreto, en virtud del que se suspende la antigua inspección de Agricultura, dividiéndose este centro en dos secciones, una de la Industria y otra del Comercio.

Moret en Zaragoza

Los amigos políticos de don Simeón Moret han obsequiado á éste con un banquete, en el cual no se han pronunciado brindis.

Dijo al señor Moret que por ahora no piensan llevar á cabo el acto público que tenía anunciado: que cuando lo crea oportuno avisará á sus amigos, para que concurren al mismo.

Les japoneses

De Londres telegrafian que una expedición japonesa ha desembarcado en Pekin.

A China

Otro despacho de la misma procedencia da cuenta de haber salido otra expedición de ingleses con rumbo á China.

Madrid, 17-8'30 n.

La entrevista

Más de una hora ha durado la entrevista de los comisionados encargados de llevar la carta del conde de Romanones con el marqués de la Vega de Armijo.

Su contestación fué semejante á la del señor Montero Ríos.

Dijo:—Estoy dispuesto á aceptar para je que aunque fuese una estafa.

Añadió que mostraría empeño en no romper la unidad del partido.

Si se traccionase, lo lamentaría,

pero me daría tranquilidad de conciencia el no haber contribuido á la división.

Nombramientos

Han sido nombrados jefes de negocios del ministerio de Agricultura, sección de Comercio, el periodista don Vicente Vera y de la de Trabajos Sociales, su redactor, del Herald de Madrid, don José Morato.

En Madrid se ha celebrado un mitin haciendo manifestaciones republicanas.

Otra en puerta

Los fogoneiros, marineros y fondeadores marítimos, han acordado en Barcelona presentar á los patronos las bases de arreglo, y de no acceder éstos, se declararán en huelga.

Portugal y España

Comunican de Lisboa que los periodicos se vienen preocupando de la visita que el rey don Alfonso se propone hacer á Portugal.

Dichos periodicos entienden que sólo se limitará á afirmar la buena amistad de ambos países.

No faltan tampoco algunos periódicos que relacionan la futura visita de don Alfonso, con la llegada de la escuadra británica á las costas portuguesas.

Romero Robledo

El diputado por Antequera se muestra satisfecho de los trabajos que viene realizando el Gobierno para reducir á los diputados rebeldes, á votar su candidatura para presidente del Congreso.

Confía en que también lo votarán algunos diputados liberales.

El señor Romero Robledo se halla en casa acostado.

Los reyes de Italia

<p

